

Tél: 04 75 06 41 04 email : [mairie.saintbasile@gmail.com](mailto:mairie.saintbasile@gmail.com) <http://www.saint-basile-et-ses-hameaux.com>

## AGENDA

- **Lundi 1er septembre sera la rentrée scolaire 2025....Bonne rentrée à tous les écoliers et collégiens!!!**
- **Mercredi 3 septembre à 18h réunion du comité des fêtes à la Mairie.**

**EDITO** : Pour des travaux de remplacement de buses, sur la RD 2, hors agglomération de la commune de Lamastre, la circulation sera alternée pour les véhicules légers, les secours et les transports scolaires. Cela nécessitera une déviation pour les poids lourds dans les 2 sens et via les RD533, R578, et la RD 21. **Du lundi 08 Septembre au mardi 07 Octobre 2025.**



**L'HISTOIRE DU JOUR DE LA FETE NATIONALE** : L'Assomption est une fête mariale du calendrier liturgique des catholiques, mais ce fut aussi une fête nationale. En France, le 15 août est devenu la fête nationale en 1638, suite à un vœu de Louis XIII et le demeurera jusqu'en 1830, exception faite de la période révolutionnaire. Pour s'approprier cette tradition, Napoléon Ier n'a pas hésité à instaurer en 1806 une Saint-Napoléon (qui n'existe pas dans le martyrologe du Vatican) et à la placer le 15 août. L'objectif était d'orienter cette fête sur le culte sa personne, par chance, Napoléon Bonaparte était né...un 15 août de 1769. Sous Louis-Philippe, on célébrait les Journées des 27, 28 et 29 juillet, ainsi que la Saint-Philippe (1er mai). Le Second Empire rétablit le culte de la Saint-Napoléon, le 15 août. Ce sera à nouveau la fête nationale de la France, jusqu'en 1869. Aujourd'hui, seule la ville d'Ajaccio continue à célébrer, ce jour-là, l'enfant du pays. **En 1880, la fête nationale a été placée le 14 juillet, elle demeure à cette date.**

**LES SCOUTS au CHÂTEAU DE MAISONSEULE** : Une petite troupe de sympathiques scouts ont parcouru les environs de Saint-Basile et du canton de Lamaste. Ils ont séjourné durant les 3 semaines de juillet au Château de Maisonseule avec l'aimable invitation du propriétaire monsieur Hénin Aymar. Son fils Adrien, nous a fait parvenir ce gentil message : « Avec la troupe 4eme Versailles de l'association « Scouts unitaires de France », nous avons choisi pour ce camp d'été de camper au Château de Maisonseule dans la commune de St Basile. Nous avons choisi cette région pour la beauté des paysages et pour l'amabilité et la gentillesse des habitants. Durant ces trois semaines de camp, nous jouons, marchons et prions pour nous élever physiquement et spirituellement. Lors de notre séjour, vous avez pu nous aider, de plusieurs façons, notamment en nous hébergeant ou en nous nourrissant. C'est donc par le biais de cet article que tous les scouts de « la 4eme Versailles » vous remercient infiniment pour votre accueil et vos gestes qui nous ont permis de passer un camp mémorable. » Troupe 4e Versailles, Saint-Philippe Néri .



**CLUAC - RESEAU ELECTRICITE BT et HT :** Des travaux d'enfouissements des câbles électriques BT et HT sont prévus pour la **seconde quinzaine de septembre**. A cette fin, il sera mis en place des déviations qui seraient :

**En direction de Saint-Jean-Chambre depuis Lamastre et Le Cheylard déviation par Belsentes (RD241 puis RD284) ou par Vernoux-en-Vivarais RD2 puis RD284.**

**Lors du prochain bulletin vous serez informé de la poursuite des travaux et des perturbations occasionnées.**



#### **REPAS des ANCIENS COMBATTANTS :**

Dimanche 17 août a eu lieu le repas de l'Association des Anciens Combattants de Saint-Basile et Saint-Prix. Ce repas a été organisé par Francis ROUX le nouveau président. Ainsi, c'est avec un dimanche ensoleillé qu'une centaine de personnes se sont retrouvées pour déguster un cochon à la broche. La bonne humeur et la convivialité étaient au rendez vous. Le président renouvelle ses remerciements aux bénévoles et aux adhérents qui se sont investis sans compter pour le très bon déroulement de cette journée festive.

#### **VIGILANCE SUR L'EAU POTABLE :**

La période de juillet et août c'est la période estivale qui voit la population plus que doublée dans nos hameaux. Avec toutes les résidences secondaires qui sont ouvertes en ajoutant les accueils des proches parents dans les résidences principales. Cette hausse conséquente des habitants coïncide, hélas, avec la période de canicule et donc de l'étiage de nos différentes sources d'eau potable. Cette année, aussi chacun peut constater les tarissements précoces de nos cours d'eau. Ainsi, pour avoir une idée concrète de la situation, les chiffres parlent d'eux-mêmes. En effet, la consommation moyenne mensuelle du village est de 8 m<sup>3</sup> en période hivernale alors que cette consommation se situe autour de 15 m<sup>3</sup> pour les mois de juillet et d'août. Sachant que le débit mensuel des sources monte l'hiver jusqu'à culminer mi-juin, ce débit décroît de façon linéaire jusqu'à fin octobre. De la sorte, ce constat nous oblige à avoir une grande vigilance, au quotidien, sur la consommation en eau potable.

